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平成２６年度第１回合志市教育委員会会議録（４月定例会） 1 

 2 

１ 会議期日  平成２６年４月２８日（月） 3 

２ 開議時刻  午後１時０６分 4 

３ 会議場所  西合志庁舎２階庁議室 5 

４ 出席委員  委員長 髙見博英  委員  野田博之  委員 田中安子 6 

        委員  坂本夏実  教育長 高村秀夫 7 

５ 欠席委員  なし 8 

６ 職務のために出席した者 9 

       教育部      上原哲也部長 10 

       学校教育課    上山幸顕課長  川良二教育審議員 11 

                川野松信指導主事 12 

                花田秀樹総務施設班班長 上村祐一郎主幹 13 

       生涯学習課    辻健一課長 14 

       人権啓発教育課  大嶌和弘課長 15 

７ 説明のために出席した人 なし 16 

 17 

○髙見博英委員長 18 

平成２６年度第１回教育委員会議４月定例会を始めます。 19 

会議録署名者としまして、田中委員と坂本委員にお願いします。 20 

前回の会議録ですが、裏面の訂正をもって承認をいただきたいと思います。 21 

日程１の教育長報告にまいります。 22 

 23 

○高村秀夫教育長 24 

３月３１日前年度退職者等辞令交付式 25 

４月 １日市職員辞令交付式 26 

学校関係定期異動による教職員の辞令交付式 27 

４月 ３日新規採用教員の辞令交付式 28 

４月 ５日コミュニティ定期講座開講式 29 

４月 ８日春の交通安全週間 30 

４月 ９日市内小中学校の入学式 31 

４月１５日管内教育長会議 教科用図書採択協議会 32 

４月２２日全国学力・学習状況調査 33 

歴史学習マンガ「カタルパの樹～合志義塾ものがたり～」 34 

完成発表会 35 

４月２３日合志市更生保護女性会総会 36 

４月２５日合志市文化協会定例総会 37 

主な行事については以上です。 38 
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 1 

○髙見博英委員長 2 

引き続き、４月管内教育長・校長合同会議の報告をお願いします。 3 

 4 

○高村秀夫教育長 5 

菊池教育事務所長からは、地教行法の一部を改正する法律案の概要について6 

です。今度の国会で成立すれば平成２７年４月１日から施行されます。大きな7 

改正点は、教育委員長と教育長を一体化した新教育長を設置することです。さ8 

らに、新教育長は、首長が議会の同意を得て、直接任命や罷免ができます。新9 

教育長の任期を３年とすることも大きな変更点です。首長は、総合教育会議を10 

設けることができ、そこで市町村の教育行政の方向性を決定します。これまで11 

教育は中立性を大事にしてきていたのですけども、そこがどう変わっていくか12 

に注目しなきゃならないと思いました。 13 

２点目は、平成２６年度の熊本県教育委員会の重点施策についてです。熊本14 

県は、第２期くまもと「夢への架け橋」教育プランを新しく策定しています。 15 

基本理念は、郷土に誇りを持ち、夢の実現を目指す熊本の人づくりというこ16 

とです。 17 

重点として、「夢」を育む、「夢」を拡げる、「夢」を支える、の３点が示18 

されています。 19 

さらに、県の教育庁の重点施策は、１点目がいじめや不登校などへの対応、20 

２点目が学力の向上、３点目が「生きる力」の基礎をはぐくむ、４点目がグロ21 

ーバルな人材の育成、５点目が特別支援教育の充実です。 22 

これを受けて菊池教育事務所の取り組みを５点掲げてあります。１点目の23 

（５）番に、グローバル人材の育成に向け、外国語教育の推進・充実を図ると24 

あります。合志市教育委員会でも昨年度から英語チャレンジ大会等も開催して25 

いますので、同じ方向性で進めていけると思っています。 26 

２点目が特別支援教育の推進で、～共生社会の形成に向けたインクルーシブ27 

教育システムの構築を目指して～です。 28 

３点目は、人権教育の充実～同和問題を人権問題の重要な柱として～で、引29 

き続き重点化していきます。 30 

４点目が、体育・健康教育の推進で、～たくましく生きるための健康の増進31 

と体力の向上～が付け加わっています。田中委員さんから、基礎的な体力の向32 

上が必要だと言うご意見をいただき、合志市の指導指針の中に新たに重点化し33 

ています。 34 

５点目が、生涯学習の推進です。 35 

以上のようなものが２６年度の熊本県教育委員会及び菊池教育事務所の指導36 

重点ということです。 37 

平成２５年度末人事異動にについて、菊池で約２６.３％の異動がありまし38 
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た。管理職をみますと校長の退職が５８名、菊池が１２名です。校長採用は県1 

が３３名、菊池で１２名です。教頭についても同じです。女性の校長採用が９2 

名で菊池管内では１名です。それから、女性教頭採用は県で７名そのうち菊池3 

管内が２名です。 4 

そのほか、県下小学校２１校、中学校３校が統廃合で減少したとのことです。5 

逆に小学校５校、中学校１校が新設されました。 6 

それから、県立高校ではスーパーティーチャーを５名配置したということで7 

す。 8 

管理職の交流で、校長２名、教頭２名が県と熊本市の間で研修交流が行われ9 

ました。 10 

管内では、菊池市に特別支援教育担当の指導主事を配置したということです。 11 

教頭のダブル配置が２校できました。西合志南中学校の生徒数が８００名を12 

超えましたので、教頭のダブル配置になりました。 13 

それから、主幹教諭の配置が新たに２校です。そのうちの１校は西合志南小14 

学校です。 15 

４点目は、不祥事の根絶に全力を挙げていきたいということで、各教育委員16 

会の指導をお願いしたいという話があったところです。 17 

その他、教育事務所の新たな取り組みとして、教頭先生のヒアリングを実施18 

していくという話もありました。 19 

次に指導関係になります。まず、管理主事のほうからです。人事異動につい20 

て話がありました。新規採用教員が県下で２０３名、そのうちの５１名が菊池21 

管内です。割合でみると４分の１は菊池管内ということで、非常にたくさんの22 

新規採用教員が菊池に配置されているわけです。この先生たちをしっかり育て23 

ていくのが菊池の教育の一番大きな課題であるという話でした。 24 

それから、主幹教諭の職務について話もありました。主幹教諭は学校教育法25 

中に定められた職務です。職務については、校長等から命令を受けた職務につ26 

いては、一定の責任を持ってとりまとめ、整理し、他の教諭等に指示すること27 

ができるということです。そのあたりをしっかり認識して主幹教諭を活用して28 

ほしいという話でした。 29 

指導関係については、先ほど述べました。 30 

報告は以上です。 31 

 32 

○髙見博英委員長 33 

岩村所長のあいさつのその他で、市町村担当者の研修会というのは、どうい34 

うものなんですか。 35 

 36 

○高村秀夫教育長 37 

学級編制等で事務的な報告をする部分で、学校の定数あたりをきちんと事務38 
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方の担当と研修をもとに指導し間違いがないようにしていくという意味です。 1 

 2 

○髙見博英委員長 3 

ほかに皆さん方から何かありませんか。 4 

日程２、報告事項等にまいります。 5 

平成２６年度教育委員会主要事業年間スケジュールについての説明をお願い6 

します。 7 

 8 

○上山幸顕学校教育課長 9 

学校教育課の分です。教育委員会議運営事業で、５月、九州都市教育長協議10 

会定期総会が行われます。それから、２６日に熊本県市町村教育委員会連絡協11 

議会等です。あとは定例教育委員会議等です。８月に子ども会議等を考えてい12 

ます。３月に退職教職員辞令交付式等を予定しています。 13 

教育委員２名が任期満了となるので、今後人選等をお願いすることになるか14 

と考えています。 15 

奨学資金貸付事業です。５月下旬に奨学生選考委員会を予定しています。 16 

校舎等の施設修繕事業の小学校の分です。合志南小学校の普通教室等増築設17 

計業務委託で、６月から１１月にかけて進めていきます。 18 

西合志第一小学校校舎の大規模改修設計業務です。６月から１１月にかけて19 

設計を行いたいと考えています。 20 

西合志南小学校のプール改修工事で、４月から６月にかけて工事を行い、使21 

用できるように考えています。 22 

西合志南小学校の普通教室棟増築設計業務委託です。６月から１１月に設計23 

をし、次年度以降の計画を立てたいと考えています。 24 

西合志中央小学校普通教室の増築工事です。軽量鉄骨造２階建の２教室増築25 

工事として４月から６月にかけて行う予定です。 26 

体育館の天井撤去設計業務で、小学校関係の体育館の内部天井がある部分に27 

ついて耐震化に伴い撤去の設計を行いたいと考えています。 28 

南ヶ丘小学校普通教室増築工事です。６月から３月の中旬にかけて本体工事、29 

電気工事、機械工事等を行っていくところです。教室等につきましては、ＲＣ30 

造３階建の４教室で考えています。 31 

中学校の部です。西合志中学校プール改修工事で、こちらについても６月ま32 

での工事です。 33 

西合志南中学校の校舎改修設計業務委託、みずき台教室改修工事等です。大34 

規模改修設計業務委託が７月から１１月、みずき台が６月から９月の改築工事35 

を予定しています。 36 

中学校関係の体育館の天井撤去業務委託です。 37 

合志中学校の普通教室の増築工事で、本体工事、電気、機械工事等を３月半38 
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ばまでの工期で計画をしていきます。ＲＣ造３階建、６教室です。 1 

それと、増築する場所の駐輪場の移設がありますので、そちらの新設工事を2 

行うところで考えています。 3 

西合志南中学校普通教室の増築工事で、本体工事、電気工事、機械設備工事4 

等を３月の半ばぐらいまでに予定をしています。ＲＣ造４階建の６教室です。 5 

その他工事としまして西合志南中学校の屋外便所の設置工事です。 6 

西合志南中学校の仮設校舎設置工事で、７月に少人数教室のプレハブの平屋7 

建て、３教室で予定をしています。 8 

学務指導班の事業です、教職員研修事業・ことば教育推進事業という部分で9 

す。毎月の校長会議と年４回の教頭会議、７月３１日の教育講演会、それから、10 

２月下旬の初任教員実践発表会並びに教育論文表彰式等を計画しています。 11 

特別支援教育推進事業で、特別支援教育コーディネーター会議を年３回予定12 

しています。 13 

教育介護補助員等の各学校への非常勤職員配置で、４月に辞令交付をいたし14 

まして、５月には学校評議員の辞令交付式を１日に計画しています。 15 

就学指導委員会運営事業で、年４回の就学指導委員会議を予定しています。 16 

小中学校の関係行事です。４月に１学期始業式、入学式が終わりまして、５17 

月に運動会、１８日に各中学校、それと２５日の西合志中央小、そして６月１18 

日にその他の小学校の運動会、体育大会が予定されています。あと１学期の終19 

業式、２学期の始業式等を載せています。３月に小学校卒業式、中学校卒業式20 

の日程案を載せています。 21 

その他として、８月にサマースクールの実施を考えています。また、１１月22 

に英語活動発表会等を考えています。 23 

学校給食班事業です。小中学校給食提供運営事業で、給食配送車の購入を予24 

定しています。給食運営会を年２回予定しています。また、学校給食のあり方25 

の最終決定案を作成し、政策推進本部会議に再度かけます。 26 

学校教育課は以上です。 27 

 28 

○髙見博英委員長 29 

生涯学習課関係につきまして、お願いします。 30 

 31 

○辻健一生涯学習課長 32 

生涯学習課関係です。 33 

生涯学習班です。子どもフェスティバルは６月下旬に実行委員会を立ち上げ、34 

１０月１９日、日曜日に開催予定です。 35 

成人式。１０月下旬から実行委員会を立ち上げて翌年の１月１１日、日曜日、36 

午後から開催予定です。 37 

子ども会育成連絡協議会、７月１９日にスポーツ大会を予定しています。種38 
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目は、ソフトボール、ビーチボールバレー、アジャタです。 1 

文化芸術自主事業。４月２９日ドレミの広場。「ＴＳＵＫＥＭＥＮ」コンサ2 

ートが６月１日です。それから、７月６日芸術文化振興基金助成事業で「ズッ3 

コケ時間漂流記」という舞台公演を予定しています。助成事業になりますので、4 

助成金を一部充てています。１１月１５、１６の２日間、文化フェスティバル5 

を開催する予定です。 6 

生涯学習班の工事の主なものとしては、総合センター関係では、管理棟の通7 

路の床シートの張替えを予定しています。文化会館の舞台の床、幕等、ホワイ8 

エのシャンデリアです、照明器具については、６月補正を計画しています。市9 

民センター関係では御代志市民センターの講堂の舞台照明、吊物等の改修を予10 

定しています。それから、市民センターの御代志と須屋については、冷水機を11 

設置する予定です。三つの木の家の維持管理事業では、施設の空調設備の工事12 

をする予定です。 13 

スポーツ振興班です。スポーツフェスティバル、地区対抗ニュースポーツ大14 

会が６月７日にヴィーブルの総合体育館で開催されます。種目は、フラバール15 

ボールバレー、カローリングです。 16 

翌年１月１０日は健康カントリーマラソン大会を予定しています。 17 

ウォーキング大会。これは翌年の３月２９日に予定しています。今年度は竹18 

迫城周辺を回りたいと考えています。 19 

郡市民体育祭。今年は変則的になっていまして、５月１１日、２５日、６月20 

８日と１５日になります。内容は、５月１１日が陸上競技、５月２５日がサッ21 

カー競技と６月８日がその他の種目になります、６月１５日が弓道競技、予備22 

日になっています。開催場所は昨年同様です。 23 

スポーツ振興班の主な工事としては、合志市の武道館の改修工事、７月から24 

改修に入ります。主な内容は、床の改修です。栄体育館の床改修工事は、１１25 

月から予定しています。総合運動公園の防火水槽の撤去工事です、これは、施26 

設自体が古く、危険性があるとのことで９月から１０月にかけて行う予定です。27 

グラウンド照明の取替工事は、主にみずき台グラウンド、総合運動公園の多目28 

的グラウンドになります。 29 

次に、図書館班の主なものです。５月１７日、１８日で春の夜の読書探検隊30 

を西合志図書館で予定しています。１０月２５、２６日には図書館まつりを予31 

定しています。 32 

春のワクワクおはなしデーを５月１１日に合志図書館で開催する予定です。33 

１１月の文化フェスティバルにあわせて、図書館まつりを開催予定としていま34 

す。 35 

最後に天文台の事業です、毎週土曜日の夜７時から開催していますけども、36 

今年も８月１２日、１２月１４日には流星群の観望会を予定しています。 37 

生涯学習課は以上です。 38 
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 1 

○髙見博英委員長 2 

人権啓発教育課につきまして、お願いします。 3 

 4 

○大嶌和弘人権啓発教育課長 5 

ハンセン病問題啓発事業です。ハンセン病を正しく理解する週間が６月末か6 

ら１週間展開されますので、６月２８日の午前中、ヴィーブルでハンセン病問7 

題啓発事業講演会を行います。学園大の遠藤先生を講師に招いて講演をしてい8 

ただく計画をしています。６月１０日から７月６日までハンセン病問題啓発パ9 

ネルを恵楓園の入所者自治会からお借りいたしまして、ヴィーブル展示ギャラ10 

リーで展示する計画をしています。 11 

人権フェスティバル開催事業。実行委員会と小委員会等を７月、８月、１０12 

月、１１月、２月に行う予定としています。１２月６日の午前中に人権フェス13 

ティバルを予定しています。内容は、実行委員会等で詰めていきます。 14 

人権教育推進協議会活動支援事業は、出前講座等を各種、生涯学習関係の講15 

座の前に実施しています。社会教育団体や、企業、各地域でも実施していきた16 

いと考えています。５月９日、人権教育推進協議会の総会を西合志庁舎で行う17 

予定です。７月２６日、人権教育研究大会をヴィーブルで予定しています。１18 

０月から１１、１２、１月まで４回の人権教育指導者育成講座を今年も実施す19 

る計画です。対象者等につきましては、今後検討していく予定です。 20 

人権・同和対策連絡会議運営事業です。年３回予定しています。６月は各団21 

体、学校、行政等からの年間計画の調整等をお願いしています。３月はその事22 

業実績等の総括を行っています。１０月にはテーマを絞った人権問題の学習等23 

を行う予定としています。 24 

解放子ども会学習会開催事業は、５月２０日に開講式を予定しています。放25 

課後各地域で学習する計画としています。 26 

部落差別等をなくし人権を守る審議会では、２６年度は人権教育啓発基本計27 

画を見直す年となっており、昨年の市民アンケートの内容の分析、考察を今や28 

っています。その結果をもとに計画書をつくっていきたいと思っています。５29 

月末、８月、１１月頃に会議を行いまして、ある程度中身を詰めていき２月に30 

決定したものを報告したいと思っています。 31 

人権ふれあいセンター、合生文化会館につきましては、各種主催講座、相談32 

事業等、通年の事業をやっていく予定としています。人権ふれあいセンターで33 

は、１１月に文化祭、合生文化会館では、３月に教室の発表会等をする計画で34 

す。 35 

 36 

○髙見博英委員長 37 

何かご質問はありませんか。 38 
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私から１つ、体育館天井の撤去は市内１０校のうち何校該当していますか。 1 

 2 

○上山幸顕学校教育課長 3 

８校が対象になります。法律が昨年の８月に改正されました。体育館の床面4 

から６メートルの内部天井がある体育館ということで８校と、あと西南中の武5 

道館等を予定しています。 6 

 7 

○髙見博英委員長 8 

今各課からの説明があった、日程が決まっている事業については、各委員さ9 

ん方は、できるだけ参加されますように日程表の中に入れていただきたいと思10 

います。 11 

（２）平成２６年度教育委員会事務事業及び担当者についてのご説明をお願12 

いします。 13 

 14 

○上山幸顕学校教育課長 15 

各関係課それぞれの事務担当者一覧表を付けていますので、一括して説明さ16 

せていただきます。 17 

学校教育課になります。総務施設班につきましては、１番の教育委員会議運18 

営事業から１６本ほど載せています。主担当、それから副担当ということで載19 

せています。学務指導班につきましては、１番の児童生徒専門医検診事業から20 

４５本の事務事業ということで執り行っています。学校給食班ということで、21 

１番の学校給食共同調理場維持管理事業から５本ほどあります。 22 

生涯学習課、生涯学習班です。１番の社会教育指導員配置事業から３８本の23 

事務担当ということで載せています。 24 

スポーツ振興班です。１番の合志小跡グラウンド整備事業から１３本ほどの25 

事業があります。 26 

図書館班です。１５本の事業部分での担当者の配置です。 27 

人権啓発教育課の啓発教育班で１番のハンセン病問題啓発事業から２８本の28 

事業を行なっています。また、人権ふれあいセンターにつきましては４本の事29 

務事業を、それから合生文化会館につきましては、同じく４本の事務担当とい30 

うことで一覧表を載せています。 31 

 32 

○髙見博英委員長 33 

平成２６年度一般職非常勤職員任用者についてのご説明をお願いします。 34 

 35 

○上山幸顕学校教育課長 36 

２６年度の一般職非常勤職員任用について、学校教育課関係は、学校教育活37 

動指導員を２５名、それぞれの小中学校に配置しています。次に、教育介護補38 
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助員が２５名、全体では２６名で今、第一小学校の介護補助員が欠員で、臨時1 

職員を雇用して対応しています。６月２日からの採用に向けて公募を行ってい2 

るところです。適応指導員が３名、学校用務員が９名、学校司書は８名で、欠3 

員が２名です。南ヶ丘小と西合志第一小です。小学校英語指導講師が２名、そ4 

れから単独校給食調理員が、合計２７名です。 5 

給食センターの調理員に２３名を任用しています。 6 

生涯学習課の非常勤等です。生涯学習班では中央公民館長以下２５名の任用7 

を行っています。スポーツ振興班はトレーニングルーム等のインストラクター8 

４名、図書館は司書及び司書補助員等で２５名の任用を行っています。人権啓9 

発教育課は、啓発教育班で社会教育指導員等を２名、人権ふれあいセンターで10 

指導員等を２名、合生文化会館で同じく指導員等を２名任用しておるところで11 

す。 12 

 13 

○髙見博英委員長 14 

何か質問はないですか。 15 

では平成２６年度小・中学校の運動会・体育大会についての説明をお願いし16 

ます。 17 

 18 

○川野松信指導主事 19 

運動会・体育大会の参加者について提案いたします。昨年度の参加体制を踏20 

まえて計画をしました。５月１８日に３つの中学校、それから５月２５日、西21 

合志中央小学校、６月１日に中央小以外の６校の小学校で運動会並び体育大会22 

が実施されます。それぞれ確認していただきまして、不都合等があれば調整し23 

たいと思います。 24 

 25 

○髙見博英委員長 26 

何かありましたら、出していただきたいと思います。 27 

では、予定どおりの案でよろしくお願いします。 28 

５月の行事予定につきまして説明をお願いします。 29 

 30 

○吉川良二教育審議員 31 

５月行事について、まず市行事関係を中心に説明をいたします。 32 

５月 １日学校評議員委嘱状交付式 33 

２日市幼保小中連絡協議会 34 

人推協学校教育部会第１回担当者会 35 

７日市ことば教育担当者会。 36 

管内の教育長会議、第２回教科書専門調査委員会 37 

８日市校長会議 38 
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教科等一斉研・総会 1 

９日市教務主任会議 2 

市人権教育推進協議会総会、市ＰＴＡ連絡協議会総会 3 

１１日図書館まつり 4 

１２日市学力向上委員会 5 

１３日臨時議会 6 

１４日人推協学校教育部会総会 7 

１５日学校訪問合志小、第一小 8 

市生徒指導連絡会議全体会 9 

１６日学校訪問、南ヶ丘小、西南小 10 

１７日こうし子ども塾開講式 11 

春の夜の図書館探検隊 12 

１８日市内中学校体育大会 13 

２０日解放子ども会・人権教育子ども学習会開講式 14 

市青少年育成市民会議総会 15 

２１日九州都市教育長協議会定期総会、鹿児島市 16 

２２日２３日全国都市教育長協議会定期総会、鹿児島市 17 

２２日適応指導員連絡会議 18 

市いじめ不登校対策委員会全体会 19 

２３日市ＮＩＥ担当者会 20 

２５日中央小運動会 21 

２６日幼保小中の連携協議会中学校区協議会  22 

県・教育事務所関係で市町村教育委員会連絡協議会定例会 23 

２７日学校訪問合志南小、西合志東小 24 

市特別支援教育連携協議会総会 25 

人推協学校教育部会第２回担当者会 26 

２８日学校訪問、西南中、合志中 27 

２９日学校訪問、中央小、西合志中 28 

市英語担当者会議 合志市防災会議 29 

３０日全国市町村教育委員会連合会定例会 東京 30 

以上です。 31 

 32 

○髙見博英委員長 33 

定例の教育委員会議はいつ頃になりますか。 34 

 35 

○吉川良二教育審議員 36 

１９日の月曜日か２０日の火曜日、どちらかで考えています。 37 

 38 



 

- 11 -

○髙見博英委員長 1 

皆さん方の予定はいかがでしょうか。 2 

 3 

○上山幸顕学校教育課長 4 

５月２０日の午前中は議会全員協議会が行われますので、学校教育課はそち5 

らに出席しなければならないかと考えていますので、午前中は除いて計画をお6 

願いします。 7 

 8 

○髙見博英委員長 9 

では、２０日の午後に定例の教育委員会議を実施したいと思います。時間は10 

１時から学習会、２時から定例会を行いたいと思いますので。 11 

では、行事関係で何か質問はないですか。 12 

その他に移ります。はじめに、学校訪問についての説明をお願いします。 13 

 14 

○川野松信指導主事 15 

まず、本年度の概要説明訪問についてです。 16 

当日の日程につきましては、例年通りの日程で概要説明については１校８０17 

分のスケジュールの中で訪問をしていきます。 18 

昨年度、教育委員さん方からもご指摘をいただいたところですが、各学校の19 

説明資料に若干ばらつきがあるということで、本年度はこちらのほうで項目を20 

つくって、それに基づいて学校のほうには作成をしていただきたいと計画をし21 

ました。中身につきましては、上から９項目あげていますが、特に下の４項目、22 

通常学級及び特別支援学級の教育課程、校内研修計画、学力の分析及び対策、23 

生徒指導上の具体的な取り組みにつきましては、昨年度特に課題が見られたと24 

ころで、本年度学校においてはしっかりした取り組みを進めていただきたいと25 

いうことで共通項目としてあげています。 26 

２番に合志市の指導方針５つの重点項目をあげています。最初のほうで県や27 

事務所の重点項目について教育長から説明がありましたけども、これについて28 

は、当然学校では取り組みをなされると思いますが、概要訪問の中では、特に29 

合志市の指導指針の５つの項目についてどのような取り組みを進めていくかと30 

いう説明をいただきたいというふうに考えているところです。 31 

次のページに本年度の学校訪問要項をつけています。概要訪問が終わりまし32 

たら、総合訪問、特別訪問、諸表簿訪問というふうに訪問があります。 33 

最後のページに本年度の訪問予定の表をつけています。 34 

まず、概要訪問につきましては、先ほど申しましたように、１０校全校行い35 

ます。総合訪問の本年度は合志小学校、西合志東小学校、西合志中学校の３校36 

になっています。日程につきましては、教育事務所と調整をして決定をしてま37 

いります。決定次第連絡は差し上げたいと思います。 38 



 

- 12 -

経営訪問につきましては、合志南小、西合志中央小、西合志南中と、総合訪1 

問の日程が決まり次第こちらの日程調整をいたします。 2 

諸表簿訪問が４校ありますが、教育審議員と私のほうで対応をいたします。 3 

以上が学校訪問についてです。 4 

引き続き本年度の研究発表について日程等のご連絡をいたします。まず発表5 

については、本年度４校の予定です。市指定として第一小学校、合志中学校、6 

南ヶ丘小学校、市と文科省指定ということで西合志南小学校が予定をされてい7 

ます。これにつきましては、教育委員さんもすべて参加をよろしくお願いしま8 

す。 9 

本年度、研究発表ではありませんが、県のグローバルな人材の育成という重10 

点施策を受けて、合志南小学校が文科省指定、教育課程特例校の推進事業を３11 

カ年で指定を受けています。具体的にいうと授業として英会話を始めるという12 

ことになります。合志南小においては、本年度経営訪問にあたっていますので、13 

初年度の取り組みとして経営訪問の中で２クラスぐらいは英会話の授業をして14 

いただきたいなというふうに考えているところです。 15 

それから、資料はつけておりませんけども、初任者研修について教育長から16 

ありましたように、本年度は教諭が１５名、養護教諭が１名、栄養教諭が１名17 

の計１７名の初任者が配置されています。そのうちの初任者研修対象としては18 

教諭で１３名、養護教諭、栄養教諭につきましては別に初任者研修があります。19 

市の初任者研修としましては、保育体験研修に市内６園に割当てをいたしまし20 

て、これは依頼済みです。それから、地域理解研修というものがありますが、21 

合志義塾跡地の見学あたりを中心に合志市の歴史、文化等に触れていただきた22 

いと思っています。委員さん方には最後の実践発表を本年度は２月の２５日に23 

予定をしています。昨年度の初任者につきましては、それぞれ非常によく頑張24 

っておりましたので、とても成果が見られたところです。本年度も負けないよ25 

うな実践発表ができますように頑張っていきたいと思います。よろしくお願い26 

します。 27 

以上です。 28 

 29 

○髙見博英委員長 30 

何か質問はないでしょうか。 31 

２６年度の研究発表校も日時が決定していますので、これも改めて予定に入32 

れておいていただきたいと思います。 33 

１つ質問です。サマースクールの運営について、今年度は全教室クーラーが34 

設置されましたので、その件に関して今年何か変更があるとか、予定等があり35 

ましたら教えていただきたいと思います。 36 

 37 

○川野松信指導主事 38 



 

- 13 -

サマースクールにつきましては、今年度３回目になります。当初は空調のき1 

いた快適な環境で行うということが１つ目的の中にありましたので、３つの中2 

学校の教室を使用しました。本年度につきましては、小学校にも空調が完備さ3 

れましたので、その目的についての該当はしないのですが、そのほかに異学年4 

交流、小中の児童・生徒の交流ということも１つ目的にあります。当然学力向5 

上ということは大きな目標ではあるんですが、その異学年交流ということの目6 

標から考えまして、本年度も引き続き３つの中学校で実施をしていきたいと考7 

えています。 8 

 9 

○髙見博英委員長 10 

今話があったとおり、予定どおりの計画がなされるようです。 11 

ほかに質問はないですか。 12 

野田委員。 13 

 14 

○野田博之委員 15 

１点だけ確認したいと思います。全国一斉テストの公表の件です。前回の委16 

員会の中では、各学校長の意見を取り入れながら管内の様子を見て判断すると17 

いうようなお話があったかと思いますが、それ以降、進展はありましたか。 18 

 19 

○髙見博英委員長 20 

今の件で何かありましたらお願いします。 21 

高村教育長。 22 

 23 

○高村秀夫教育長 24 

それ以上の変化はあっておりません。市教育委員会としては、市全体の学力25 

の状況については何らかの形で発表できるかなというところです。各学校のそ26 

れぞれの結果については発表しない、そのあたりについては校長会とも相談し27 

て、保護者への説明等は口頭でとか、数字の公表はしないというところでやっ28 

ています。 29 

それから、先日の新聞で熊本市の教育委員会は数値の公表はしないというこ30 

とで報道があっていますので、そういう方向だと思います。 31 

 32 

○髙見博英委員長 33 

先だっての教育委員会議の中で検討したことをもとに、今後進めていくとい34 

うことでございました。 35 

ほかに何か質問はないですか。 36 

田中委員。 37 

 38 
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○田中安子委員 1 

先ほどの年間スケジュールで三つの木の家がありますね。その中で、宿泊自2 

然体験とか、そういう活動がされていると思いますが、日常的にはどのような3 

ことをなさっているんでしょうか。 4 

 5 

○髙見博英委員長 6 

今の件でお願いします。 7 

 8 

○辻健一生涯学習課長 9 

三つの木の家の宿泊自然体験教室は、各学校の小学生を募集しまして、２５10 

名ぐらいの規模で行っています。その中で、近くに飯高山がありますので、ウ11 

ォーキングをしたり、野外活動の中でゲームをしたり、そういうものを含めて、12 

施設の中では、絵手紙だったり、毎回趣向を変えて子どもたちに体験学習をし13 

ています。それとあわせて朝からのラジオ体操や、規律の面についても十分み14 

んなが通常の生活で覚えることも一緒に教えています。 15 

 16 

○髙見博英委員長 17 

上原部長。 18 

 19 

○上原哲也教育部長 20 

補足します。通常は団体、青少年関係の育成のための施設ですので、宿泊だ21 

ったり、キャンプだったりとか、そういった形で利用されています。年間を通22 

して予約はいただいているところです。 23 

 24 

○髙見博英委員長 25 

ほかに何か質問ないですか。 26 

川野指導主事。 27 

 28 

○川野松信指導主事 29 

今の説明に加えて、三つの木の家では１室を借りて適応指導教室を実施して30 

いますので、それはほぼ毎日の活動になっています。 31 

 32 

○髙見博英委員長 33 

質問はございませんか。 34 

では、５月の勉強会については何らかの研究課題、学習課題を設けて進めて35 

いきたいと思いますが、何か希望はございませんか。 36 

田中委員。 37 

 38 
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○田中安子委員 1 

社会体育について勉強したいと思います。子どもたちの体力づくり、あるい2 

は地域で子どもを育てるとか、そういうことに関連して勉強したいと思います。 3 

 4 

○髙見博英委員長 5 

地域総合型の現状とか、あるいは子どもたちが社会体育という形でどういう6 

ものをやっているか、その現状を知りたいということですが、ほかに委員さん7 

方からこういうことについてやりたいというものがありましたら。ございませ8 

んでしたら、次回につきましては子どもたちが関わっているような社会体育に9 

ついての学習会を進めたいと思いますので、資料について準備をお願いしたい10 

と思います。 11 

高村教育長。 12 

 13 

○高村秀夫教育長 14 

県の方針として、小学校における部活動と社会体育を一緒にできないかとい15 

う話で、いきなりはできないので、各小学校の部活動がどうなっているのかの16 

状況も出しながら、そちらに移行するのが可能かどうか、そのあたりも探りな17 

がら、テーマとして話し合うことは大変意義があると思います。 18 

 19 

○髙見博英委員長 20 

今説明があったような観点から私たちの勉強会を進めていきたいと思いま21 

す。 22 

それでは、平成２６年度第１回教育委員会議４月定例会を閉じたいと思いま23 

す。 24 

 25 

午後２時４３分 閉会 26 


